



# Atlas electoral digital recopila información de 60 años

19 OCT 2009



Lic. Antonio Ayales, director ejecutivo de la Asamblea Legislativa; Lic. Luis Antonio Sobrado, presidente del TSE y Dra. Yamileth González, rectora de la UCR, durante la presentación oficial del Atlas electoral (foto Omar Mena).

**La información electoral de Costa Rica de 1953 al 2006 fue compilada en un [Atlas electoral](#), en formato digital**, una herramienta que será de gran utilidad para las personas que participan en política y para aquellas interesadas en entender y estudiar el comportamiento político-electoral.

El proyecto de creación del Atlas electoral es el resultado de un esfuerzo interinstitucional entre la Universidad de Costa Rica (UCR), el [Tribunal Supremo de Elecciones](#) (TSE) y la [Asamblea Legislativa](#).

Se inscribe en el marco de un convenio suscrito en el 2005 entre la UCR y el TSE para la realización de un estudio sobre la geografía electoral costarricense, a cargo del [Instituto de](#)

Investigaciones Sociales (IIS) de la UCR.



M.Sc. Olman Ramírez, investigador del Instituto de Investigaciones Sociales de la UCR: la dimensión territorial ha sido poco tomada en cuenta por los estudios electorales (foto Omar Mena).

El Atlas electoral fue presentado en un acto oficial que se realizó el 15 de octubre en el TSE, con la participación de la rectora de la UCR, Dra. Yamileth González García; del presidente del TSE, Lic. Luis Antonio Sobrado; del director ejecutivo de la Asamblea Legislativa, Lic. Antonio Ayales Esna y de los investigadores encargados del proyecto.

La Dra. González destacó el compromiso de la UCR con el fortalecimiento del sistema democrático, no solo mediante la formación de profesionales “capaces de sostener los valores de la democracia, la libertad, la paz y la justicia”, sino también “el acompañamiento a instituciones públicas y privadas en la búsqueda de soluciones para el país”.

En cuanto al trabajo realizado, la rectora afirmó que se trata de un **análisis transdisciplinario**, que parte de la ciencia política, de la sociología, de la economía y de la historia, disciplinas que aportan diferentes elementos comprensivos sobre la dinámica electoral del sistema político costarricense.



El Atlas electoral se puede consultar en la dirección: [www.atlas.odd.ucr.ac.cr](http://www.atlas.odd.ucr.ac.cr) o en la página web del Tribunal Supremo de Elecciones (foto Omar Mena).

Por su parte, el Lic. Sobrado manifestó que el estudio realizado por la UCR, con base en la información del TSE sobre los últimos **14 procesos electorales presidenciales y legislativos**, "era urgente para una mejor comprensión de los fenómenos electorales en el país, a saber el tratamiento estadístico del comportamiento electoral y su ubicación en el espacio, así como la formulación de las variables a las cuales obedece la conducta de los electores".

De acuerdo con el M.Sc. Hugo Picado León, letrado del TSE, la **cartografía electoral**, como enfoque teórico de los estudios electorales, tiene en la actualidad mucho auge tanto en Europa como en Estados Unidos, en ramas como la Sociología, la Geografía y las Ciencias Políticas, entre otras razones por las facilidades que brindan las nuevas tecnologías y herramientas informáticas.

En Latinoamérica, esta perspectiva ha tenido un importante avance bajo el impulso de la escuela francesa, principalmente en países como Colombia, Brasil, México y Bolivia.



Los especialistas del Observatorio del Desarrollo de la UCR, encargados de diseñar la plataforma informática del sitio web, dijeron que las personas interesadas en el tema político-electoral tendrán a su alcance un sitio amigable e intuitivo (foto Omar Mena).

En Costa Rica, la dimensión territorial ha recibido poca atención en los estudios para explicar variables tales como la expresión territorial de las tendencias electorales, los caudales electorales de los partidos y la participación electoral, explicó el M.Sc. Olman Ramírez Moreira, coordinador del Programa Política, Estado y actores políticos del IIS de la UCR, por lo cual el Atlas electoral se convierte en un aporte significativo.

### **El Atlas**

El Atlas electoral de Costa Rica es un sistema de información electoral que está centralizado en un sitio web ([www.atlas.odd.ucr.ac.cr](http://www.atlas.odd.ucr.ac.cr)), cuya plataforma informática fue desarrollada por el Observatorio del Desarrollo (OdD), de la UCR.

Consta de seis secciones, las cuales contienen la información de los resultados electorales desglosados geográficamente por provincia, cantón y distrito para las 14 elecciones realizadas desde 1953.

También incluye 114 mapas temáticos, un conjunto de cuadros estadísticos de las 14 elecciones y documentos de contextualización de los distintos procesos electorales. Acompaña a estos datos una galería de imágenes.

En el futuro se incorporará información sobre las próximas elecciones del 2010, el referéndum realizado para consultar si el país se adhería al Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos y las elecciones de alcaldes y de regidores municipales, entre otros.



**Patricia Blanco Picado.**  
**Periodista Oficina de Divulgación e Información**  
**patricia.blancopicado@ucr.ac.cr**